

## Simone Weil (1909-1943)



Simone Weil, nace en el seno de una familia hebrea intelectual y laica. Estudia filosofía y literatura clásica, es alumna de Alain (Émile Chartier). A los 19 años ingresa, con la calificación más alta, seguida por Simone de Beauvoir, en la Escuela Normal Superior de París. Se gradúa a los 22 años y comienza su carrera docente en diversos liceos. Al comienzo de los años treinta parte por algunas semanas a Alemania y a su regreso escribe algunos artículos donde expresa con lucidez hacia dónde se dirige Alemania. A los 23 años es transferida del liceo donde trabajaba por encabezar una manifestación de obreros cesantes. Los problemas con los superiores de los liceos se suceden, por cuestiones políticas y de metodología docente, lo que significa que una y otra vez será transferida de liceo. Conoce a León Trotsky en París, con quien discute sobre la situación rusa, Stalin, y la doctrina marxista. A los 25 años, abandona provisoriamente su carrera docente y durante los años 1934 y 1935, trabajará como obrera en Renault: "Allí recibí la marca del esclavo", dirá; En 1941, ya en Marsella, trabajará como obrera agrícola. Piensa que el trabajo manual debe considerarse como el centro de la cultura y sostiene que la separación creciente a lo largo de la historia entre la actividad manual y la actividad intelectual ha sido la causa de la relación de dominio y poder que ejercen los que manejan la palabra sobre los que se ocupan de las cosas.

Pacifista radical, luego sindicalista revolucionaria, finalmente llegará a pensar que sólo es posible un reformismo revolucionario. Sindicalista de la educación, se muestra a favor de la unificación sindical y escribe en la revista "La escuela emancipada". Antiestalinista, participa desde 1932 en el Círculo comunista democrático de Boris Souvarine. Participa en la huelga general de 1936. Milita apasionadamente por un pacifismo intransigente pero, al mismo tiempo, se compromete en la columna anarquista Durruti en España que lucha contra Francisco Franco dentro del bando republicano español. Es periodista voluntaria en Barcelona y se incorpora al combate armado en Aragón. De esta cruda experiencia, le queda el amargo sentimiento de la brutalidad y del sin sentido de la guerra.. Esta dimensión de rechazo de la fuerza que asimila con la violencia, es una constante de su pensamiento.

C/ Einstein, nº 3. Ciudad Universitaria de Cantoblanco. 28049 Madrid

Teléfono +34 91 497 4684 / 28049 Fax +34 91 497 50 58

Correo-e: [servicio.biblioteca@uam.es](mailto:servicio.biblioteca@uam.es) – <http://biblioteca.uam.es>

Enferma de tuberculosis y muere en el sanatorio de Ashford en 1943. Todas sus obras aparecieron después de su muerte, editadas por sus amigos. Desde entonces, ha atraído la atención creciente de literatos, filósofos, teólogos, sociólogos y lectores corrientes por su ética de la autenticidad y la rara combinación de lucidez, honestidad intelectual y desnudez espiritual de su escritura.

## Bibliografía

- Weil, Simone. Echar raíces. Madrid: Trotta, [1996] [Ubicación [D/Ig/729](#)]
- Weil, Simone. Reflexiones sobre las causas de la libertad y de la opresión social. Barcelona: Paidós: Instituto de Ciencias de la Educación de la Universidad Autónoma de Barcelona, D.L. 1995 [Ubicación [D/Ig/1168](#)]